

郷土の愛情に育まれ127年

水堀小の誇り未来へ

水堀小(川村恵子校長、児童31人)の閉校に伴う、閉校記念式典と思い出を語る会は3月24日、同校の体育館で開催され、在校生や卒業生、歴代の学校関係者や地域住民ら約300人が郷土の深い愛情とともに歩んだ同校の閉校を惜しみつつ、子どもたちのさらなる活躍を願い、地域の前進を誓い合いました。



①、②水堀小で過ごした小学校生活に思いをはせ校歌を歌う児童と関係者の皆さん ③同校の卒業生でもある民部田幾夫町長が式辞を述べる ④川村恵子校長から町に校旗が返還されました

地域が支えた輝く伝統 思いやり育んだ水堀小

明治23年に御堂簡易小として開校した同校は、昭和22年に水堀小に改称され、127年間の長きにわたり水堀地区の教育の推進や地域活動に貢献し、3685人の卒業生を輩出してきました。しかし、近年の少子化の影響により、平成20年から複式学級での授業が開始され、全校児童数は31人にまで減少。町は、保護者や地域との学校再編懇談会を経て、平成29年度をもって沼宮内小との統合を決定しました。

式典では、民部田幾夫町長が「地域と共に歩んだ水堀小。将来を担う児童がたくましく

前進できるよう、勉学、スポーツ、文化活動への保護者の皆さん、地域の皆さんの力強い協力に深く感謝申し上げます。地域が支えた輝かしい伝統は、これからも脈々と引き継がれていくことでしょ。今後も水堀地区の子どもたちの活躍する姿を見守ってほしい」と感謝の思いを込めて式辞を述べました。

川村校長は「明るく元気にあいさつをしてくれる児童と、熱心な保護者、心温まる地域の皆さんに囲まれ、恵まれた環境の中で教員生活を送ることができて幸せ。リバーキッズクラブの活動など、さまざまな表彰を受けられたことは全校31人の意欲につながった。ゆはずの泉の一滴が広い北上川の流れとなるように、児童の皆さんには周りに良い影響を与えられる人になってほしい。新しい環境でも仲間と力を合わせて、人の良いところを見つけられる思いやりを持って、しっかりと一歩一歩、前へ進んでください」とあいさつしました。

同校で過ごした日々を思いを巡らせながら、31人の全校
 碑除幕式が執り行われ、同校の校門そばに建てられた石碑を披露。長い歴史の中で歌い継がれてきた校歌を刻んだ石碑の前に、参加者らはその時々の思い出を胸に校歌を斉唱し、思い出の学びやに別れを告げました。

楽しくて、温かくて、とても大切な学校 ここで学んだことに誇りを持ち未来へ



児童代表
中居 愛斗 君
(水堀小6年)

僕たちにとって水堀小は、楽しくて温かくて、とても大切な学校です。北上川をはじめとした豊かな自然に囲まれたこの学校で、友達や先生と出会い、勉強はもちろん、友達の大切さなどたくさんのことを学びました。世代は違っても、卒業生一人一人の心に楽しい思い出があるはずですよ。

閉校は寂しいけれど、水堀小は僕たちの思い出として、学んだ力となって、ずっと在り続けます。難しいことや苦しいことがあっても、ここで学んだことに誇りと自信を持ち、真つすぐに未来を見つめて進んでいきます。新しい学校での僕たちの頑張りを水堀小が見守ってくれていると信じています。僕たちの水堀小をいつまでも忘れません。ありがとう、水堀小学校。

◇ 水堀小の歴史 ◇

- ▼明治23年(1890) 御堂簡易小を創立、開校
- ▼2月 水堀尋常小と改称
- ▼大正8年(1919) 高等科を併設し、水堀尋常高等小と改称
- ▼昭和16年(1941) 水堀国民学校と改称
- ▼昭和22年(1947) 水堀小と改称し、水堀中を併設
- ▼昭和23年(1948) 豊岡分校を設置
- ▼昭和27年(1952) 御堂分校を開校
- ▼昭和33年(1958) 豊岡分校が豊岡小に独立
- ▼昭和35年(1960) 朽木冬季分校を開校
- ▼昭和44年(1969) 創立80周年を迎える
在籍児童数は同校最高の394人
- ▼昭和45年(1970) 水堀中が沼宮内中と合併
- ▼昭和48年(1973) 朽木分校を廃止
- ▼昭和61年(1986) 豊岡小と統合
- ▼平成2年(1990) 創立100周年を迎える
- ▼平成9年(1997) 現在の校舎が完成
- ▼平成12年(2000) リバーキッズクラブ結成
宮城県吉浜小と交流開始
- ▼平成16年(2004) 第26回全国スポーツ少年団ホッケー交流大会男子の部優勝
- ▼平成25年(2013) 日本PTA全国協議会長団体表彰受賞
- ▼平成28年(2014) 水資源功績者国土交通大臣表彰受賞
- ▼9月 いわてユネスコ科学賞受賞
- ▼平成29年(2017) 第39回全国スポーツ少年団ホッケー交流大会女子の部優勝(沼宮内小との合同チーム)
- ▼12月 環境省「水・土壌環境保全活動功労者表彰」受賞
- ▼平成30年(2018) 水堀小を閉校
閉校記念式典、思い出を語る会を開催